
開催
報告

わりばしを使
うことでゴミ
が発生します。
作る・使うだ
けでなく「捨
てる」まで考
えられると良
いですね。

日本全国では国
民一人当たり年
間300枚(3㎏)使
用しているらし
いです。
流石にこの量な
らば削減すべき
と思いました。

カミツレの宿、おとぎの宿
Auberge erba stella
で調べてみてはどうでしょう⁉

01
わりばしを使うのは
環境に悪いというのはホント？

わりばしって実はアイデア商品！

多くの人が割りばしを使うことは環境に悪いことなのか。
右の図のように割りばしは、木材のうち建築材には用いず
らい半月状の部分や建築材として使えない脆い素材が使わ
れていることが多いみたいです。
割りばしを使うことの問題点は、中国製の木材を使用し

ていることと思います。安価な中国産の木材を輸入するた
めの、石油や排出される温室効果ガスで、目を向けるべき
ことは生産場所なのかもしれません。

02 レジ袋を使うのは
環境に悪いのか？

レジ袋の実態を様々な立場からとらえてみよう！

レジ袋は1970年代から大量に使用され始めました。「資源
のムダ」と「野生動物への悪影響」がよく引き合いに出され
ます。今回のタスクチームでは必要性について考えました。
レジ袋は“ポリエチレン製”で“ポリエステル”の方が貴重な資
源なのでは？ 真に消費を削減すべきはガソリンなのではな
いか？や「有料ごみ袋」ってゴミとしてゴミを作り消費して
いるのではないか？などの議題について考え合いました。

03 BIOHOTELって
知っていますか？

ヨーロッパではすでに100件！地球にやさしいホテル

①食事や飲み物がオーガニックであること。
②コスメタオル、内装材もオーガニックであること。
③徹底的な環境への負担軽減を行っていること。が定義。
日本にもBIOHOTEL  JAPANというものが存在し長野

県・福島県・北海道にあります。「どのように旅をする
か？？」目的地に行くだけが旅ではない。という言葉のよ
うに感興への配慮を訴えています。
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開催概要
日程：2019年4月18日(水) 18:00~21:00
場所：コープイン京都
推進委員：今出川(2)、京教(1)、奈県(1)、コンシューマーズ
京都(1)、学生事務局(2)

３会員7名の参加がありました！

【発行元】全国大学生協連関西北陸ブロック

京滋・奈良エリア

消費者教育タスクチーム＃４



そんな深刻な
森林開拓に私
たちも知らず
知らず加担し
ていると考え
ると怖くなり
ます。

年金が帰って
くるかどうか
の保証がなく
ても、就職後
の支払い量を
考えて僕は前
納にしていま
す。（本溜）

立候補者が多
いと町で見か
ける数が多く
なるのかなあ
と考えていま
した。

04 見えない油、
パーム油ってなんだ！？

日本人が年間4kg使用している油の問題とは？

パーム油はアブラヤシから作られます。世界中でも大量に
消費されることで森林が驚異的なスピードで消え続けていま
す。その森林開拓によって森の先住民から住む場所を奪った
挙句、強制労働や児童労働をさせるという事例もあるそうで
す。私たち消費者として念頭に置くべきですが、インドネシ
アやマレーシアから主に輸入しているパーム油は、それを使
用している商品の表示に「植物油脂」と書かれ、他の油と見
分けがつかないことが、「見えない油」と呼ばれる所以です。

05 年金について
どのくらい知ってる？

親任せではなく、自分で年金の納付方法は
知っておきましょう！

大学生の年金納付には主に3種類あります。①学生猶予制度。
②納付（前納）③追納です。
将来、私たちが年金を受給できるかどうかはわかりません

が、現在年金を必要とする人のために、私たちには納付の義
務があります。就職してからの数年、数十年はそのはずです、
だからこそ大学生の間の納付方法を考えておくべきでしょう。

06 地方統一選の投票率
はどのくらい？

僕たち学生事務局は選挙へ行きましたよ！

大阪府の堺市に住んでいるタスクチームメンバーが今回
の地方統一選の投票率をエクセルにまとめてくれました！
データは堺市と京滋・奈良の四か所で、データから考察

されることは、選挙の「競争率」（定員に対する立候補者
の多さ）と「投票率」には正の相関関係があることがわか
りました。

07 出前講座についての
おしらせ！

出前講座での議題を２つにしました！

前回までのタスクチーム会議で、出前講座のテーマを三
本軸の一つ「消費者被害啓発」にすることが決まりました。
今回はより具体的にどんなテーマで出前講座を行うのか

を考え、「ネットトラブル」と「契約」の２つを啓発して
いくことになりました。SNS・ネットショッピングでのト
ラブルは身の回りでもよく耳にします。18歳成年によって
親の承諾なしで大学生が契約できる社会へと変革していき
ます。
タスクチームとして啓発活動は必要と考えられます！
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次回のタスクチーム会議は5/13です！

5月の学習会も今回と同じように、メンバーの
持ち寄りで知識を深めていきます！
総代会で忙しくなるとは思いますが、元気に

がんばっていきましょう！！
文責：ブロック学生事務局[ 本溜 聖 ]

消費者教育消費
者タスクチーム
で取り扱う内容
もSDGｓに関
わっているので
はないでしょう
か


